



ANTE LOS RESULTADOS DE LAS ÚLTIMAS ENCUESTAS

EL DUELO Kast-Matthei: Las estrategias que vienen para evitar el empate

Con un discurso más conciliador, que no interpele a otras candidaturas de derecha y centre el mensaje en las demandas ciudadanas, el líder de los republicanos persigue tomar el liderazgo en los próximos meses. En tanto, la abanderada de Chile Vamos buscará defender su posición saliendo de la contingencia, con sus voceros respondiendo a los embates de La Moneda y fortaleciendo el trabajo en redes y jóvenes. | **BALTAZAR SILVA**

Con un poncho, un cigarro electrónico y el pulgar arriba saludaba entusiasta Cristián Valenzuela — uno de los hombres de mayor confianza de José Antonio Kast — al candidato presidencial del Partido Republicano, en medio de la conferencia de prensa en la que el candidato evitó atacar a sus contendores de derecha, en medio del anuncio de su plan sobre educación escolar.

No es casual. José Antonio Kast ha optado por una estrategia en la que busca potenciar un liderazgo en que apela a "los chilenos" y a sus problemas, evitando polemizar directamente tanto con Evelyn Matthei como con Johannes Kaiser.

Desde la semana del 11 de abril, el diputado del Partido Nacional Libertario alcanzó su peak en la encuesta Cadem y luego no ha hecho más que bajar (marca solo un 7% en el último sondeo), lo que ha hecho que se le consulte repetitivamente si perseverará en la carrera hacia La Moneda.

Kaiser, además, dicen desde la directiva de Kast, podría estar favoreciendo a su abanderado, pues si bien dispersa el universo de votantes de la derecha "dura", haría ver en la carta del P. Republicano una postura más "dialogante" o "institucional", cuestión que no se habría logrado en antiguos comicios.

A su vez, al interior de la colectividad sostienen que el parlamentario, tarde o temprano, terminará abandonando la contienda presidencial por presiones que vendrán desde los candidatos al Congreso de su propio partido si sigue bajando en las preferencias ciudadanas.

EL FOCO EN LAS DEMANDAS SOCIALES

El clima en el entorno de Kast, en estos días, era de optimismo. Con un 17% según Cadem, se posicionó por primera vez sobre la carta de Chile Vamos, Evelyn Matthei, claro que miembros del comando de la exministra enfatizan en que eso ocurre en uno o dos sondeos.

La estrategia en adelante, dicen en el comando republicano, debe ser la misma que se visibilizó el lunes desde la sede de la colectividad en la calle Presidente Errázuriz: no aludir a las demás candidaturas del sector, no hacer que el candidato entre en la contingencia política y limitar el discurso a las urgencias ciudadanas. Recursos que, afirman, empiezan a mostrar resultados.

Parte de los análisis señalan que el discurso del líder republicano se ha "moderado", sin embargo, desde la tienda aseguran que más que un enfoque en el "centro", se ha construido una retórica basada únicamente en las demandas de la población. Así, anuncios como el "Plan Implacable", en relación al crimen organizado, o el "Plan Patines para Chile", en Educación, buscan que se identifique al abanderado como alguien comprometido con las causas que verdaderamente importan y no inmerso en la "pelea chica", como advierten desde su colectividad.

Para el debate político duro está el timonel del partido, Arturo Squella, una especie de "soldado", quien, entre risas, recibe en cada pauta el micrófono de parte de Kast cuando las preguntas incluyen contenido de actualidad.

Fue el mismo Squella, quien en aras de hacer de la seguridad el sello de la campaña, acuñó el concepto de "gobierno de excepción", para transmitirle al electorado que de vencer en las urnas no se podrá "solucionar todo", siendo el combate a la delincuencia y el crimen organizado la prioridad.

En ese sentido, buscarán destacar esta se-



José Antonio Kast, candidato presidencial del P. Republicano, exponiendo en Hungría.



Evelyn Matthei, la abanderada presidencial de Chile Vamos, debatiendo en la corporación Icare.

mana la llegada del exalcalde de La Florida Rodolfo Carter al comando, identificado históricamente con Chile Vamos, para aportar en temas de seguridad.

DIAGNÓSTICO Y ESTRATEGIA EN EL COMANDO DE MATTHEI

En el comando de Matthei buscan desdramatizar el escenario actual. Afirman que una mayoría de sondeos sigue posicionando a la candidata en la delantera y que la baja de Kaiser ha incidido en el repunte de Kast.

En su entorno también explican que todos los dardos de La Moneda han ido en su contra precisamente por estar arriba en las encuestas y eso la ha obligado a intervenir en la contingencia. Uno de esos momentos fue cuando respondió a las críticas de la vocera de Gobierno, Aysén Etcheverry. "Yo le pediría a la vocera que se quede callada alguna vez", dijo Matthei el pasado 3 de junio, luego de que fuera

criticada en una de las vocerías. Desde Chile Vamos hay quienes afirman que es bueno que responda a los ataques, pero también hay quienes afirman que intervenir en la contingencia puede traer un desgaste. La idea, de ahora en adelante, es que se centre en lo programático y que sean sus voceros así como su generalísimo —Diego Paulsen— los que respondan a los ataques oficialistas.

Al interior de su comando afirman que en un escenario de voto obligatorio, Matthei tiene uno de sus fuertes en el sufragio femenino y que se le reconoce entre sus atributos la experiencia. Si reconocen que en la intención de voto en jefes aparece en algunos sondeos mejor posicionado Kast, por lo que se encuentran potenciando una estrategia en redes sociales para acercarse a esos votantes y también a los indecisos que tienen buena imagen de la izquierda.

En esas funciones destaca el rol del creativo Felipe del Sante, mientras que en el círculo de Kast es Felipe Costabal quien tiene un rol si-

RANGO ETARIO

Kast con ventaja en jóvenes y Matthei en mayores

La última publicación de Panel Ciudadano de la Universidad del Desarrollo (UDD) arrojó que un 24% de los votantes de entre 18 y 30 años se inclinaria por José Antonio Kast versus un 12% que lo haría por Evelyn Matthei. Opuesto sería el panorama en los mayores de 60 años, donde la abanderada de Chile Vamos concentra un 28% de las menciones, en contra de solo un 12% que señala al ex-UDI como su favorito para gobernar el país.

Lo mismo asegura la encuesta Critería, que concluye que actualmente son los segmentos etarios más jóvenes los que se inclinan por Kast y que Matthei crece conforme avanza la edad del votante.

La última edición del Centro de Estudios Públicos (CEP), del 7 de mayo, sostenía que Matthei entre los 18 y 29 años adelantaba con un 19% a su adversario, quien la secundaba con un 10%. ■

SEGÚN SEXO

Matthei, con más apoyo en mujeres

Panel Ciudadano UDD, del 22 de mayo, señalaba que de los encuestados que se inclinaban por Evelyn Matthei, un 23% correspondía a mujeres y un 21%, a hombres, cuestión que enfatizan en su comando como una de sus fortalezas. En el mismo sondeo, José Antonio Kast mostraba un 16% en mujeres y un 18% en hombres. Al interior del comando del republicano afirman que hay una estrategia para superar esa brecha. Mientras en el de Matthei señalan que con ese apoyo ella sería más capaz que Kast de ganar en una segunda vuelta. ■

EN ESTRATOS SOCIOECONÓMICOS

La disputa por segmentos

"Evelyn Matthei destaca entre los segmentos socioeconómicos más altos", es parte del balance que hace Critería de su última consulta ciudadana. Perspectiva que coincide con la obtenida por Panel Ciudadano UDD, que asegura que la exalcalde concentra en el segmento ABC1 el 49% de las preferencias. Kast, en tanto, en la misma encuesta, destaca en el sector D-E con un 18% de menciones. En tanto, en Pulo Ciudadano de mayo apareció Matthei con 18,7% en el ABC1, versus un 9,5% de Kast. Mientras que este último obtiene en el C3 su mejor marca, con 23% versus un 21,6% de Matthei. ■

milar. Curiosamente, ambos creativos se conocen bien y trabajaron juntos en algunos proyectos en el pasado.

Por otra parte, en el comando buscan potenciar elementos del programa de Matthei —en el que ha trabajado Juan Luis Ossa por largo tiempo— y sus equipos, en lo que, dicen, tienen ventaja sobre los republicanos, pues ya tienen estructurado un "Plan de Urgencia" en materias como la delincuencia y el crecimiento económico.

Asimismo, destacan el respaldo de Amarillos —donde se encuentran figuras que pertenecieron a la ex-Concertación como René Cortázar o José Pablo Arellano—. Ello, dicen, es una señal de capacidad de dar gobernabilidad y sumar a distintos sectores, lo que, afirman, no ha logrado hacer el partido de Kast, algo que buscarán potenciar en los próximos meses. Del mismo modo, consideran que la negociación parlamentaria que deberá llevar adelante el Partido Nacional Libertario, con el P. Republicano y el P. Social Cristiano, generará tensiones que podrían favorecer la candidatura de Chile Vamos. ■